

México D.F, a 29 de junio de 2010

DIP. EMILIO SERRANO JIMÉNEZ

Presidente de la Comisión Especial para Analizar los Esquemas de Tercerización de Servicios en el Sector Público.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

DIP. EMILIO SERRANO JIMÉNEZ.- Después de la visita que hicimos a la ciudad de Hermosillo, Sonora, con los papás de las víctimas del incendio de la Guardería ABC, nos entregaron un pliego petitorio en donde nos marcan nueve puntos.

Son puntos mucho muy interesantes donde nos están solicitando que intervengamos los integrantes de la Comisión Especial para atender el caso de la Guardería ABC ante autoridades, principalmente del Seguro Social, para que los niños que quedaron con vida y en malas condiciones, sean atendidos debidamente.

Quieren pensionar a los papás de los niños pero de acuerdo al monto que estaban ganando como trabajadores; ellos no están de acuerdo ni nosotros tampoco y eso lo vamos a gestionar con el Seguro Social, considerando que las condiciones de vida antes del siniestro eran diferentes. Ahora su ritmo ha cambiado para los papás, tienen que dedicarse a atender a los niños; sus gastos han aumentado, porque tienen que pagar, principalmente, más por la energía eléctrica.

Los niños requieren de instalaciones especiales, principalmente los que fueron quemados, los que inhalaron tóxicos y esto se lo vamos a pedir al Seguro Social.

En esta ocasión, los diputados de las diferentes fracciones que estuvimos presentes en la reunión con los papás y ahora en la sesión de la Comisión Especial, estuvimos de acuerdo en gestionar ante el Seguro Social estos puntos; también convocar a un foro nacional para enriquecer el proyecto de iniciativa para la creación de la Ley General de Estancias Infantiles y que sean incorporadas las estancias al Programa Nacional de Educación y también nos piden los papás que ellos participen en la organización de los foros y así lo vamos a hacer.

Vamos a enviar, a partir de mañana, suscritos los oficios por la mesa directiva de esta Comisión Especial a la autoridad del Seguro Social estos puntos, para que nos digan quiénes son los niños que están atendidos, que nos permitan que vayamos integrantes de la Comisión con médicos especialistas a conocer los expedientes, el diagnóstico de los niños que quedaron con vida, ver si la atención que les está dando el Seguro Social es la correcta o requieren de otro tratamiento, de otros medicamentos, de otros especialistas e inclusive de traslados al extranjero para que sean atendidos los niños.

Creo que hay buen ánimo y buena sensibilidad de los diputados de las diferentes fracciones que integran esta Comisión para que las demandas, las peticiones de los papás de los niños víctimas, sean atendidas.

Vamos también a solicitar una entrevista, una plática con el director general del Seguro Social para comentarle todo esto que nos dijeron los papás. Inclusive hay quejas que en el hospital de Guadalajara fueron muy mal tratados los papás; los engañaron.

En donde se requerían amputaciones, les decían que no era necesario; en donde no se requería que les amputaran algún miembro, les decían que les iban a amputar la pierna; les dieron mal el diagnóstico; decían que les iban a hacer injertos y el tiempo pasaba; se vieron desesperados los papás.

Había posibilidades de atenderlos en otros hospitales, principalmente en el extranjero, pero no les permitían sacar a sus hijos y fue necesaria la condición de que firmaran que les entregaban a los niños sanos. Nadie puede creer eso, de que un niño con esa tragedia iba a permanecer sano y les tuvieron que firmar para poder sacar a los niños.

Tenemos casos específicos que vamos a dar a conocer, el por qué sí se puede demandar a los médicos del Seguro Social, por negligencia médica, por irresponsabilidad.

Varios de los niños que fallecieron fue precisamente por eso, por la irresponsabilidad de médicos del Seguro Social.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, en este caso la CONAMED también incurriría en datos falsos ¿no?, porque fue testigo según de estos certificados que se dieron.

RESPUESTA.-Y cómplices también del diagnóstico erróneo que dieron los médicos y el personal del Seguro Social, y esto obviamente lo vamos a comprobar.

El caso de la Guardería ABC no se ha cerrado, hace una semana les dije que empezaba el trabajo más arduo, más formal y más decidido que vamos a hacer.

Precisamente, mañana vamos a acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a pedirle información oficial a la Corte de por qué, si presentaron los ministros el impedimento para participar en la Comisión Especial Investigadora del caso de la Guardería ABC, por qué los dejaron votar.

Entonces, esto va en serio y ahora vamos contra los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que violaron la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

PREGUNTA.- ¿Ya pidieron alguna audiencia con el director general del Seguro Social?

RESPUESTA.- La vamos a hacer por escrito y esperemos que el jueves tengamos la oportunidad de platicar con él, integrantes de la Comisión Especial.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cuántos son los niños que se encontrarían en una situación de problemas serios de salud por negligencia, aparte de los que ya murieron?

RESPUESTA.- Según el dato que nos dan los papás son 14 que se encuentran en situación grave, en situación muy difícil, de los 80 que quedaron lesionados.

Obviamente, son diferentes los niveles e inclusive son diferentes los montos que vamos a reclamar para los papás que deben de atender a los niños, porque de acuerdo a la gravedad, de acuerdo a las características que presente cada niño es lo que vamos a pedir al Seguro Social.

Los papás dicen que quieren hacer un acuerdo, un convenio para lo de sus pensiones, pero no con el Seguro Social porque temen que un día desaparezca el Seguro Social; obviamente, eso no lo vamos a permitir nosotros, pero sin embargo vamos a pedir que el Gobierno mexicano haga ese acuerdo con los papás de las víctimas.

PREGUNTA.- ¿Pero cómo le van a hacer diputado para que haya un acuerdo, en donde, con eso de que se dice que el PRI va a regresar a los Pinos, que este acuerdo que se tiene para que se siga atendiendo a los niños, no quede en el olvido? Porque finalmente van a decir, “yo no lo suscribí”, ¿qué van a hacer?

RESPUESTA.- Por eso se quiere hacer el convenio con el Gobierno, no con el Seguro Social, sino con el Gobierno mexicano y, si es necesario, que se saque una partida especial en el Presupuesto de Egresos que apruebe la Cámara de Diputados.

PREGUNTA.- ¿Lo van a proponer como Comisión?

RESPUESTA.- Sí, también lo vamos a proponer y otras cosas.

PREGUNTA.- ¿Que se etiquete este recurso para que en verdad les llegue?

RESPUESTA.- Exacto, que sea un recurso aprobado por la Cámara de Diputados, etiquetado para los niños, para los papás de las víctimas de la Guardería ABC.

PREGUNTA.- Diputado, también hay una queja, había una guardería que era especialmente para hijos de periodistas y se cerró, argumentando precisamente las medidas de inseguridad que hay ahí.

RESPUESTA.- Miren, si nos ponemos a analizar las comisiones, a observar y visitar todas las guarderías que están subrogadas, principalmente por el Seguro Social, por el ISSSTE o Sedesol, vamos a descubrir que muchas de ellas están en peores condiciones que la Guardería ABC, de Hermosillo, Sonora.

Sin embargo, es el pretexto que usa el Seguro Social para castigar, para reprimir a los reporteros, a los periodistas que han criticado, que han solicitado que se hable con la verdad, que han pedido que haya justicia en el caso de la Guardería ABC, sin embargo vamos a estar al pendiente y no vamos a permitir que se tomen represalias ni contra periodistas, ni contra nadie.

PREGUNTA.- Pero ya está cerrada.

RESPUESTA.- Pero vamos a ver por qué.

PREGUNTA.- ¿Tomarán este caso, los motivos por los que fue cerrada esta guardería de madres periodistas, ¿podía tomarlo la comisión?

RESPUESTA.- Si es subrogada la guardería claro que sí. Hay que considerar que esta Comisión Especial para Analizar los Esquemas de Tercerización de los servicios en el sector público, y es si una guardería -mal llamada, porque acuérdense, los niños no son cosas

para irse a guardar, sin embargo es el nombre que tienen—vamos a investigar si era subrogada y por qué le impiden el servicio a los periodistas que yo lo veo, y muchos lo vemos así, como una represalia a los periodistas que hacen bien su trabajo.

PREGUNTA.- Diputado ¿tendría ya montos de entre qué cifras oscilarían las indemnizaciones?

RESPUESTA.- No, porque van a variar de acuerdo al estado físico de los niños y, obviamente, vamos a ver las características, porque el Seguro Social se basaba en el sueldo que tenían como trabajadores y esto no lo podemos considerar tomando en cuenta que, repito, hay niños que requieren instalaciones especiales, como medicamentos especiales, conducirse a terapias, a atención médica, a citas hospitalarias que requieren de más gastos.

PREGUNTA.- Diputado ¿entonces serían cuántos, se pensionaría a los padres de familia, cuyos niños fallecieron y se pensionaría a los niños que sufrieron una incapacidad, en este caso?

RESPUESTA.- Sí, porque se le debe, es más, se están dando incapacidades, pero como si fueran enfermedad, riesgos de trabajo y no debe ser así. La incapacidad debe de ser total y si es posible más del cien por ciento, porque repito, los gastos que tienen que hacer los papás son muy fuertes. Es lo que vamos a analizar con el Seguro Social para que los montos sean mayores.

PREGUNTA.- ¿Gastos médicos mayores, posiblemente, para que sean atendidos en otros hospitales?

RESPUESTA.- Así es. Imagínense que el Seguro Social pague seguro de gastos médicos mayores, quiere decir que efectivamente el Seguro Social es incompetente, como lo ha demostrado. Yo siento que el Seguro Social es insuficiente y deficiente.

Nos consta que muchos han llegado caminando y salen muertos, y no lo digo yo, lo dicen miles y miles de personas que son mal atendidas en el Seguro Social.

No hay medicamento, no hay personal suficiente, no hay instalaciones, pero no por eso vamos a permitir que se privatice el servicio médico del Seguro Social, ni del ISSSTE tampoco.

PREGUNTA.- Diputado, en el caso del cierre de la guardería para hijos de periodistas ¿podría haber una coordinación también con la Comisión que Atiende Agresiones contra Periodistas?

PREGUNTA.- Claro que sí.

PREGUNTA.- ¿Ya ha hablado con ellos, con esa comisión?

RESPUESTA.- No, yo creo que vamos a conjuntar esfuerzos. Lo primero es investigar por qué y ya que nos digan las autoridades cuáles son los motivos y por qué otras que son subrogadas, que están en peores condiciones, no las han cerrado.

Muchas gracias.

-- ooOoo --